

## Problema Político Grave, el Cambio del Capitalismo Mundial: Prebisch

SANTIAGO DE CHILE, 10 de enero (EFE)—La transformación del capitalismo mundial, para fortalecer la economía, la justicia social y la democracia, es un problema político muy grave.

Esta es la opinión del economista argentino Raúl Prebisch, quien dentro de unas semanas recibirá en Londres el Premio 1980 de la "Fundación Tercer Mundo" consistente en una medalla y 100,000 dólares.

Prebisch es actualmente director de la revista de la Comisión Económica para América Latina (CEPAL), organismo de las Naciones Unidas, con sede en Santiago.

Nacido en Tucumán, el 17 de abril de 1901 fue el primer secretario ejecutivo de la CEPAL desde 1950 a 1963, en que renunció para hacerse cargo de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD).

Prebisch fue también director general del Instituto Latinoamericano de Planificación Económica y Social (ILPES) y asesor de los presidentes del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y del Comité Interamericano de la Alianza para el Progreso.

Desde 1973 hasta 1976 en que se hizo cargo de la revista de la CEPAL, Prebisch fue asesor especial

de la ONU y del subsecretario general para Asuntos Económicos y Sociales, en favor de los países en desarrollo que se habían visto gravemente afectados por la crisis económica.

En una entrevista exclusiva con la agencia EFE, Prebisch dijo que el primer premio de la Fundación Tercer Mundo para Estudios Económicos y Sociales en un reconocimiento que se le ha otorgado por su labor en la CEPAL y en la UNCTAD.

Añadió que esa Fundación quiere convertir el galardón en una especie de Premio Noble para los economistas de países del Tercer Mundo, y resaltó:

"Se espera que este premio se vaya diversificando hasta alcanzar una cuantía de 4 millones de dólares".

Prebisch criticó los Premios Nobel de Economía que concede Estocolmo, resaltando que los responsables de la concesión "han olvidado a los economistas de los países en desarrollo".

Dijo que durante 30 años los economistas de la C.E.P.A.L. "hemos estado un poco marginados y se nos menospreció intelectualmente, porque nos consideraban economistas subdesarrollados".

Prebisch ha sido implacable en sus análisis críticos sobre el capitalismo de los países industrializados, y la incapacidad de estos para resolver la crisis económica mundial y la constante alza de la inflación.

Sus consejos y planteamientos no han sido escuchados por los economistas de países desarrollados quienes no quieren reconocer que "en el funcionamiento del sistema ha habido según Prebisch, un elemento de falsedad de consecuencias mundiales muy dramáticas".

UNO MAS UNO

## Imponen restricciones en Argentina a productos procedentes de Brasil

BUENOS AIRES, 10 de enero (Latin).— El gobierno argentino acordó fijar un arancel preventivo del 20 por ciento a las importaciones provenientes de Brasil, mientras estudia la presunta existencia de subsidios de las autoridades brasileñas a sus productos.

El subsecretario de Comer-

cio Exterior argentino Jan Dumas, expresó ayer que "la generalización de medidas restrictivas proteccionistas recientemente adoptadas por el Brasil, constituye una seria preocupación para Argentina, ya que agravan aún más las dificultades existentes para el acceso de sus exportaciones a ese mercado".

La medida *antidumping* afectará a todos los productos provenientes del Brasil, con excepción de aquellos que "no afecten el normal desarrollo de la producción nacional".

Dumas dijo que los organismos técnicos dispondrían de un plazo de 180 días para llevar a cabo sus investigaciones.